

## JORGE EDUARDO NAVARRETE LÓPEZ

Economista y diplomático, nacido en la ciudad de México en 1940.

Licenciado en Economía por la UNAM e investigador del Programa de Estudios del Desarrollo (PUED) de la UNAM. Ha publicado recientemente, editados por la UNAM: *China: el quinto relevo* (2013), *China: la tercera inflexión – del crecimiento acelerado al desarrollo sustentable* (2007) y los libros de ensayos *La reconstrucción de la política exterior de México* (2006), *Miscelánea global: las tareas internacionales de México* (2008) y *La huella global de China— Interacciones internacionales de una potencia global* (2011). En la colección Perspectivas Progresistas de la Fundación Friedrich Ebert, publicó en 2008 el ensayo *El G8 y los otros cinco: el rol de México* y en 2013, *Las economías emergentes en los flat teens y su Apéndice*.

Es embajador eminente del Servicio Exterior Mexicano. Dentro de la Secretaría de Relaciones Exteriores fue Subsecretario de Asuntos Económicos, entre 1979 y 1985. Fue titular, como jefe de misión residente, de las embajadas de México en Venezuela, Austria, Yugoslavia, Gran Bretaña, China, Chile y Brasil (mencionadas en orden cronológico). Fue Representante Permanente de México ante la ONU de diciembre de 2000 a enero de 2002. Su último cargo diplomático fue como embajador en Alemania. Fue Subsecretario de Política y Desarrollo en la Secretaría de Energía de 1995 a 1997.

Dentro de su experiencia docente, ha sido profesor de la UNAM, en las facultades de Economía y de Ciencias Políticas y Sociales, del Instituto Tecnológico y Estudios Superiores de Monterrey (campus Cd. de México) y de la Universidad Iberoamericana, así como profesor invitado del Centre for Development Studies de la Universidad de Sussex, y conferencista invitado del Oxford Energy Seminar,

Es miembro de la South Commission, fundada por Julius K Nyerere, y es parte del Grupo Nuevo Curso de Desarrollo, de la UNAM, que ha preparado, desde 2009, diversos documentos bajo el título común de *México frente a la crisis: hacia un nuevo curso de desarrollo*.

Es articulista regular del diario *La Jornada*. Sus colaboraciones catorcenales versan sobre diversos aspectos de la política, la economía, la energía y las finanzas internacionales. Es colaborador frecuente de **economíaUNAM** y de *Revista de la Universidad de México*.

No milita en ningún partido político. En 2013 optó por la designación como Consejero Electoral y alcanzó la etapa final del proceso de selección.

Julio de 2014

